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М Е Х Ф А К О В Ц Ы  
БЕРУТ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

НАСТОЯЩИМ праздником 
для комсомольцев 1 и II кур
сов факультета механизации 
стало Всесоюзное комсомоль
ское собрание, прошедшее в 
актовом зале института.

На нем выступили комсо
мольцы С. Минкин, С. Аби
шев, А. Кухарь, ветеран пар
тии профессор П. А. Рубцов.

Они, подводя итоги сделан
ному* на факультете за минув
ший год, говорили о том, что 
улучшилась комсомольская ра
бота, несколько повысилась ус
певаемость, увеличилось число 
студентов, занн м а ю щ и х с я

только на «хорошо» и «от
лично», активизировалась ра
бота студенческого научного 
общества и проектно-конструк- 
торского бюро.

На новый, 1973 r̂ u. приня
ты высокие. социалистические 
обязательства. Комсомольцы 
обязались добиться 100-про
центной успеваемости»при сред
нем балле 4, а по обществен

ным наукам — 4,2, подгото
вить к Всесоюзному смотру- 
конкурсу на лучшую студенче
скую работу 40 докладов, ко 
Дню молодежи сдать нормы 
•на значок ГТО, в подшефной 
Каменнобродской школе обо
рудовать кабинет тракторов.

На собрании комсомольцы 
2-го курса приняли вызов на 
соревнование студентов 2-го

курса экономического факуль
тета и комсорги этих курсов 
торжественно обменялись ус
ловиями взятых обязательств.

Задачи на новый год опре
делены, соперники у второ
курсников нашего факультета 
достойные, и теперь надо при
ложить все усилия, чтобы не 
только выполнить взятые обя
зательства, но и победить в 
соревновании.

А. ЛОГАЧЕО, 
зам. секретаря бюро 

ВЛКСМ  мехфака.

Кому передать
опыт

Ц ЕН Н О СТЬ человека изме
ряется его полезностью обще
ству. В  сознании 'Необходимо
сти лчмч) дела, которое делает 
человек для общества, для ок
ружающих, черпает человек си
лы делать это дело. Хорошо, 
если -студент или вообще моло
дой человек . полностью погло- 

' щей учебой, научной или про
изводственной работой. Но еще 
полнее, ярче, интереснее ста
новится его жизнь, если у «его

данностями, просто переизбра
ли, не дав никакого поручения.

Но даже если человек хоро
шо работает, выполняя обще
ственное поручение, то все рав- 
но рано или поздно это пору
чение с неГо снимают. Так 
происходит на четверто^ курсе 
со ©семи членами факультет 
.ского. бюро, например. Мера 
эта оправдана тем, что студен
ты .четвертого курса рано вес
ной уезжают на .практику, за
няты написанием сложных кур
совых работ, да и нужно учить 
ся -младшим курсам вести об
щественную жизнь факульте 
та. Вот и попадают бывшие ак-

Т В О Е  К О М С О М О Л Ь С К О Е  П О Р У Ч Е Н И Е

появляется общественное .пору
чение.

Я знаю по своему небольшо
му слыту общественной рабо
ты, как это заставляет ценить 
время, быть подтянутым, жить 
одной жизнью со своим коллек
тивом и всей страной. Так по
чему .же определенная часть 
молодых, не обремененных се
мейными заботами, обеспечен
ных материально людей добро
вольно самоустраняется от 
участия в общественной жизни 
института? Я- совершенно не 
понимаю этих людей.

Когда им дают общественное 
поручение, они .всеми силами 
стараются переложить его «а 
плечи товарища, не менее, чем 
они, занятого. Поэтому часто 
получается, что один комсомо
лец имеет несколько поруче
ний, а другой умудряется про
учиться все пять лет без едино
го поручения, даже разового.

У  нас в группе этот вопрос 
подняли на третьем курсе, .ког
да уже ясно выделился «ак
тив». Теперь большинство на
шего бывшего «пассива» имеет 
постоянные поручения.

На перевыборных собраниях 
мы стараемся, чтобы каждый 
человек был выбран хотя бы 
на год Для выполнения по
стоянных поручений, тогда лег
че будет молодому специалисту 
на производстве, да и к разо
вым поручениям он .впоследст
вии будет относиться внима
тельнее, а не отмахиваться от 
них.

Вот выбрали человека не
опытного на нелегкую общест
венную работу. Хочет он рабо
тать всей душой. Но у него ни
чего не получается. Тут бы 
поддержать комсомольца, поде
литься опытом. Но .как раз это 
встретишь не часто. У  бывшего 
ранее ка этой должности ком
сомольца или слишком много 
дел, если он пошел на повы
шение по общественной линии, 
или его, как не полностью 
справлявшегося со своими обя-

тивисты в «пассив». Возникает 
этакое снисходительное: «Пусть 
■поработают молодые, а мы уже 
свое отработали».., И опытные 
активисты, которые могли бы 
передавать свои наблюдения, 
знания младшекурсникам, пре
вращаются в балласт комсо
мольской организации, .в ижди
венцев.

Мне кажется, что нельзя да
вать человеку расслабиться, 
отойти от жизни коллектива. 
Я  понимаю, что нельзя дать 
каждому комсомольцу постоян
ное поручение, но в то же вре 
мя именно постоянное участие 
в общественной жизни может 
оправдать звание — комсомо
лец. Поэтому, может быть, це
лесообразно большие по объе
му работы, постоянные поруче
ния дробить на более мелкие, 
чтобы каждый член комсомоль
ской группы был в курсе дел 
и отвечал за все вокруг проис
ходящее.

И еще об одном хочется ска
зать. Первокурсники, да и ча
сто студенты старших курсов, 
хотят участвовать в обществен
ной работе, хотят с радостью 
выполнять разовые поручения, 
если им их дают комсорги и 
члены бюро. Но подойти и по
просить поручение они .почему- 
то стесняются, Не принято это. 
Боятся, что их сочтут выскоч
ками, карьеристами или еще 
кем-нибудь. А  бояться тут не
чего. Если кто-то и скажет 
так, то в будущем, придя на 
производство, этот человек, бе
гавший от общественной рабо
ты, очень пожалеет о своих 
словах и точке зрения. 0,н не 
будет уметь ни поговорить с 
■незнакомыми людьми, ни про
везти собрание илй рассказать 
о событиях в мире. Он будет 
душевно беднее. -

А  главное ему нечем бу
дет вспомнить самое свое зо
лотое время — время учебы.

Е. Ч ЕН И К А Л О ВА ,
4-й курс факультета 

защиты растений.

В С Т Р ЕТ И Л С Я  я с Пет 
ром Венковым уже после 
того, как для него и его то
варищей отзвенел последний 
звонок.. Незаметно пролете
ли годы учебы. «Даже не 
верится, что скоро окончу 
институт», --- заметил в на
чале нашей беседы Петя. И 
правда, за работой, за дела
ми время идет незаметно. А  
работы у него было всегда 
много.

Бойкого, весёлого сине
глазого паренька как-то сра
зу заметили на .курсе. Зна
ли, что пришел он в инсти
тут, отслужив в армии, где 
был отличником, боевой и 
политической подготовки. 
Там же стал коммунистом.

В группе Петя старался 
быть полезным товарищам, 
никогда не отказывал в по
мощи. И его избирают сек
ретарем курсового бюро 
ВЛ КС М , а на следующий 
год — он возглавил комсо
мольскую организацию фа
культета.

Дел прибавилось, «о не 
утратил Петя ни жизнера
достности. ни интереса к 
людям. Успевал и спортом 
заниматься, и учиться от
лично.

На прощание Петр просил 
меня передать тем студен
там, у которых еще впереди

годы и годы учебы, чтобы 
они учились .на совесть.

— Вот я сам понял на 
про иав оде твенн ой и р а к т ик е 
после -четвертого курса, как 
много нужно знать специа
листу и. уметь применять 
свои знания на практике. И, 
чтобы не краснеть перед 
людьми, быть полезным хо
зяйству, знания надо полу
чать сегодня, щедро .черпать 
их из лекций, учебников, 
книг, журналов, ведь на 
производстве свободного 
времени будет мало.

А . ГА Л КИ Н , 
3-й курс агрофака.

НА СНИМКЕ: студент 5-го 
курса агрофака П. ВЕНКОВ 
выступает на научной студен
ческой конференции.

Фото В. Щербинина.

Н О В Ы Й  ГО Д  Н А Ч И Н А ЕТ С Я  С С ЕС С И И

Не подведем
ПРИБЛИЖАЕТСЯ сессия. Для 

нас, первокурсников, особен
но трудная и ответственная, 
ведь она будет первая. Зани
маться приходится много, а 
особенно по анатомии. Пред
мет этот очень интересный, но 
и необыкновенно трудоемкий.

На лекции М. И. Юркова мы 
идем как на праздник, а прак
тические занятия ведет П. А. 
Минаев, его объяснения по
нятны и доходчивы, и в любое 
время сотрудники кафедры 
анатомии приходят к нам на 
помощь. Мы тоже постареем* 
ся не подвести на экзаменах 
своих преподавателей.

Л. ЙЙВЧЕНКО, В. СУЛИЗ, 
студенты 3-й группы 
1-го курса ветфака.

Проверяем 
готовность

СКОРО начнется экзамена
ционная сессия. Как готовятся 
•к ней студенты факультета ме
ханизации? Об этом говорили

на очередном заседании
учебно-контрольной комиссии 
активисты факультета.

Сейчас идут контрольные 
опросы, коллоквиумы. Резуль
таты их и текущая посещае
мость занятий вызывают опа
сения у членов комиссии. 
Пристальное внимание было 
уделено студентам первых и 
вторых курсов. Говорили о 
них уже не в первый раз, а 

. сдвиго.в что-то не видно. И 
заседание комиссии проходи
ло бурно, видно, самим ребя
там надоело мириться с
двоечниками и . прогульщи
ками.

Вот почему меры, принятые 
к ним, были жесткими: про-, 
сить деканат снять несколь
ких студентов со стипендии, 
второкурсникам Бочкареву и 
Ситникову был объявлен вы
говор,

Думается, что зги меры по
могут пробудиться от сна, на
верстать упущенное, хотя это 
и будет стоить больших тру
дов.

В. КИТАЕВ, 
академсектор бюро 
ВЛКСМ 2-го курса,

'Jict/om u u h . d  &
W I J g f i l
НА ОТКРЫТОМ партийном со

брании, состоявшемся 21 декабря, 
сотрудники факультета механиза
ции обсудили вопрос о состоянии 
научно-исследовательской работы.

Докладчик, член партбюро В, М, 
Тимченко и выступившие в прени
ях П, А, Рубцов, Р. Н, Ляхова, 
И. В. Рындин, В, ср. Семенов, В. Н. 
Шафир и другие отметили, что за 
последнее время сотрудниками 
факультета проделана определен
ная работа по дальнейшему раз
витию научных исследований на 
факультете. Так, в хозяйствах края 
внедрен ряд ценных предложений 
и рекомендаций по созданию 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства, по технологии меха
низированных работ на орошае
мых землях, по восстановлению 
деталей при ремонте.

Активизировало свою работу и 
студенческое научное общество. 
Членами СНО, а их на факультете 
около 300 человек, на XXX и XXXI 
студенческих научных конферен
циях были сделаны 132 доклада.

Наряду с этим кафедры высшей 
математики, физики, и технологии 
металлов недостаточно активно 
выполняют отдельные разделы на
учно-исследовательской работы.

По обсужденному вопросу пар
тийное собрание приняло реше
ние, выполнение .которого должно 
будет способствовать улучшению 
качества подготовки научных кад
ров через аспирантуру, повыше
нию эффективности научных ис
следований, быстрейшему внедре
нию результатоз исследований в 
производство и укреплению связи 
науки с производством.

Ю. КАНДИЕВ, 
кандидат технических наук.

Инженерный факультет 
выбирают ербе- люди, влюб
ленные в технику.

С какими только-механиз
мами им не приходится стал
киваться т?о время учебы в 
институте!

На нашем снимке — сту
дент 3-го кур'’а (Ъячультета 
механизации М. Б И РЮ К О В . 
Посмотрите, с каким увлече
нием аанчмяется он лннамн- 
теской балансировкой рото
ра.

Фото О. КУМ И Ч ЕВА.
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З А К А Н Ч И В  А  Е  Т  С Я  
ЗА О Ч Н А Я  Ч И Т А Т ЕЛ Ь 
С К А Я  К О Н Ф ЕР Е Н Ц И Я , 
П О С В Я Щ ЕН Н А Я  М Е Ж 
Д УН АРО Д Н О М У ГОДУ 
КН И ГИ .

ЗА К О Н Ч И Л С Я  1972 год. 
Проводив его, хочется обра 
титься к работникам биб
лиотеки, так .как 1972 год 
был объявлен Международ
ным годом книги и .коллек
тив библиотеки за достигну
тые в ходе социалистическо-

С а м ы й  ч и т а ю щ и й  н а р о д Фото С. Увалиева, В. Бочаровой.

Л О Ц М А Н Ы
книжного моря

го соревнования успехи за
несен «а институтскую Дос 
ку почета.

Свыше семи тысяч чита
телей в год обслуживают 
работники библиотеки, спра
вочно - информационный от
дел оказывает «скорую» по
мощь в  подборе необходи
мой литературы, 'Проводят
ся беседы, читательские 
конференции, обзоры лите- . 
ратуры. В  студенческих ау
диториях тепло встречены 
беседы, проведенные 3. В. 
Дерипас «Комсомол Ставро
полья за 50 лет», Г. Н. 
Шапран — «Образ Ленина 
в произведениях ставрополь
ских писателей», Т. Г. Опа- 
насеико и Е. М. Глазуно
вой — «Художники • пере-

Наши помощники
С БО Л ЬШ И М  интересом 

слушают студенты беседы, 
которые проводят в учебных 
•руппах работники библиоте 
ки. Для первокурсников был 
очень полезным рассказ биб
лиотекаря о том, как само* 
стоятельно работать с кни
гой. Расширяют кругозор 
студента беседы о культуре 
поведения, новинках худо
жественной литературы, на

движники», М. Н. Лобо- 
сок — «О культуре .поведе
ния».

Работники библиотеки 
учат пользоваться каталога
ми, подбирают литературу 
для написания курсовых ра
бот, рекомендуют книги, 
воспитывающие у студентов 
любовь к земле, .к сельско
хозяйственному труду, к  из
бранной специальности.

Книга, как добрый друг и 
советчик, помогает понять и 
осмыслить мир со всеми его 
радостями и трудностями.

Пожелаем всем членам 
хорошего, трудолюбивого 
коллектива библиотеки доб
рого здоровья и новых ус
пехов в новом году.

Е. Ф И РС ТО ВА , 
старший преподаватель 

кафедры селекции.

темы «В  мире прекрасного», 
«Подвиг, воспетый в бронзе».

Преподавателям, руково
дителям групп, несомненно, 
оказали большую помощь в 
идейно-воспитательной рабо
те со студентами беседы о 
комсомоле Ставрополья, а 
также читательская конфе
ренция на тему «Жить, отве
чая за все».

Л. Б А Л Ы Ч Е В А ,
В. А КИ Н И Н А , 

руководители учебных 
групп.

ВЕСЕЛАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОКА
ИДЯ на экзам ен ы , студен т 

всп омн ил з ол отой  с о в е т  эк за 
м ен а тор а : «Н е го в о р и  длинно, 
и б о  ж изнь к ор отк а » .* • •

— Здравствуйте!
—  Д о б р ы й  день.
—- С ади тесь.
—  С п а си бо , я п о ст о ю .
—  Б ерите билет!
—  Б л агод арю , у м еня  есть  

свой ,
# * *

—  Какой у вас билет?
—  Э...Э...Э... страшно тяжелый.

—  Я вам  не сниж у оц ен к у , 
если  вы ск а ж ете , куда сп ря
тала ш паргалку?

—- О на в ваш ем  карман е, 
п р о ф е с с о р .

—  Не ск аж ете  ли вы, п р о 
ф е с с о р , куда я п оп аду, если , к 
п р и м еру , п р о с в е р л ю  д ы рк у  из 
эт о го  кабинета ч е р е з  ди а м етр  
зем ли? сп р оси л  как -то сту 
ден т н е м е ц к о го  ге о л о га  Р эм е- 
ра.

—  В п си хи атри ческую  б о л ь 
ницу.

Ну, собралися курцы — 
Смалят — дым трубою,
А заметят, — молодцы 
Прячут за спиною.

И начнут штаны дымить, 
Свитер загорается,
А не лучше ли курить 
Там, где полагается?!!

Не поймешь, то ль Дед
Мороз. 

То ль полярник в группе,
На занятиях сидит 
Чуть ли не в тулупе.

Рисунки А. КОВАЛЕВСКОГО.

В о т  э т о
НА протяжении ряда лег я 

собираю литературу по узкому 
вопросу патологии животных— 
лейкозу овец. Всегда прибегаю 
к помощи библиотеки и всегда 
получаю помощь. Но в этот 
день я был удивлен, когда ра
ботник библиотеки 3. В. Дери
пас преподнесла мне, как ин
форматору кафедры, настолько 
подробно подобранную карто
теку по лейкозу животных, что 
мне, как специалисту в этой 
области патологии овец, при
шлось лишь восхищаться. Пре
обладающее количество работ 
оказалось включенной в дан
ную подборку. Этим самым я 
смог проконтролировать свою 
библиографическую работу. С 
другой стороны — это показа
тель образцового, творческого 
отношения к своей работе 3. В. 
Дерипас.

А. КУНАКОВ, 
ассистент кафедры пат- 
аяатомии и ветсанЭкс- 
пертизы, кандидат вете
ринарных наук.

ДОЗОРНЫЕ
ПОСТ н а р о д н о го  контроля  

на ф акул ьтете защ иты р а сте 
ний п р ов од и т  с в о ю  р а боту  
с о в м е с т н о , с  к о м со м о л ь ск о й  
с ту д ен ч еск ой  организацией. 
Э го  п о м о га е т  нам  добив аться  
б е р е ж н о г о  отн ош ен и я  сту д ен 
тов к о б о р у д о в а н и ю  и и м ущ е
ству к а ф е д р  и м е б е л и  в у ч е б 
ных аудиториях.

К ромф этого , н а р од н ы е  конт
р о л е р ы  и н тер есую тся  тем , н е
ск о л ь к о  с в о е в р е м е н н о  и р е 
гу л я р н о хозяйствен ная часть 
института сн а б ж а ет  каф едр ы  
о б о р у д о в а н и е м , хим ической  
п о су д о й  и реактивами.

Нами нам ечен ы  такж е п р о 
верки  состоя н и я  техники б е з о 
пасн ости  в л а бор а тор и я х  ф а
культета, р а в н ом ер н ости  р а с
п редел ен и я  уч ебн ой  нагрузки 
п р еп од авател ей  в течени е в се 
го у ч е б н о го  года.

Б. МАРКИН, 
ф акультет защ иты 

растений.

дентов каждого курса и фа
культета. Полезными для сту
дентов, безусловно, были бы и 
выставки новой художествен
ной литературы.

И в заключение мне хочется 
высказать благодарность ра
ботникам библиотеки за их 
внимание к студентам, особен
но за хорошо разработанную 
картотеку литературы, рекомен 
дованной для написания кур
совых работ.

А. РЕСУЛОВ. 
студент 3 курса 

экономфака.

ный зал с к о р е е  бы л о с в о б о ж 
д ен  для занятий студен тов.

в. попов,
студен т  3 к ур са  ф ак ул ь
тета защ иты растений.

С чего начать 
трудовую

Благодарность
ПОЛЬЗУЯСЬ тем, что на 

страницах газеты проходит 
заочная читательская конфе
ренция, хочу высказать свои 
пожелания.

Было бы очень хорошо, если 
бы в библиотеке всегда находи
лись списки учебной литерату
ры, рекомендованной для сту

Убедила...
Старушка — директору уч

хоза: Товарищ директор, сту
денты вытоптали весь мой па
лисадник.

Директор: Нет, бабушка, сей
час студентов, ведь каникулы у 
них. Может, это абитуриенты.

Старушка: Да какие там 
абитуриенты, следы-то чело
вечьи.

П о д б о р к у  сдел ал 
Ж . ПСЕВДОНИМОВ.

В читальном 
зале тесно

П О  М НОГУ ч а сов  п о д р я д  р а 
б о та ю т  студен ты  в читальном  
зал е  би бл иотек и . Р аботать 
з д е с ь  при ятно и у д о б н о , всегда  
р я д о м  оп ы тн ы е и д о б р о ж е л а 
тельны е работники , к от о р ы е  
п ом огу т  п о д о б р а ть  литературу, 
найти книгу на пол ке, ш катало
гах и карточках.

Н о  вот в п о сл е д н е е  в р ем я  
заним аться в читальном  зале 
стал о значител ьн о ху ж е: вед ь
почти од н а  тр еть  е г о  занята 
книгами, вы н есен н ы м и  сю д а  
из хранилищ.

Х о т е л о сь  бы , ч тобы  читаль

Э к з а м е н  
на зрелость
ПЯТИКУРСНИКИ Зоофака 

держали своеобразный экза
мен на подготовленность к са
мостоятельной работе — за
щищали отчеты по производ
ственной практике.

Практика проверяет умст
венный багаж студента, его 
умение практически применять 
знания в работе, обобщать, 
анализировать состояние дел в 
хозяйстве.

Практика выявляет и об
щественное лицо студента — 
организаторские способности, 
умение общаться с людьми, 
использовать полученные в ин
ституте навыки общественной 
работы.

НЕ ЗН А Ю , м о ж е т , э т о  и не 
входит в о бя за н н ости  б и б л и о 
теки, н о нам , старш екурсни кам , 
все  б о л ьш е  приход ится  за д у 
м ы ваться  над тем , что с к о р о  
р а сп р ед ел ен и е , а там  и с а м о 
стоятельн ая р а б ота  на п р о и з 
в о д ств е . С ч е го  начать с в о ю  
тр у д о в у ю  би о гр а ф и ю ? Ведь от 
э т о г о  в о  м н о го м  зависит весь  
дальнейш ий путь м о л о д о г о  
специалиста. К он ечно, готовы х 
р е ц е п то в  на в се  случаи жизни 
никто не даст, н о  в се  ж е  х о т е 
л о сь  бы  п ослуш ать какого-ни
будь  оп ы тн ого  специалиста, 
е г о  р а сск а з  о  с е б е , свои х п е р 
вых шагах, п осл уш ать е г о  с о 
веты.

В от есл и  бы  работники  б и б 
л иотеки  см огл и  организовать 
для старш ек ур сн и к ов  такую  
встр еч у , б ы л о  бы  оч ен ь  х о р о 
ш о.

И. ЧИРКОВ,
'4 к ур с а гр о н о м и ч е ск о го  

ф акультета.

И надо сказать, что выпуск 
ники зоофака с честью выдер 
жали этот трудный экзамен 
Из 27 человек 22 защитили 
отчеты на «хорошо» и «отлич 
но». Особенно зрелыми и глу 
бокими, по мнению комиссии 
были отчеты А. Мандрыкииа
В. Гвоздиковой, Г. Скрипки- 
ной. Они учились на 4 и 5 
и производственную практику 
прошли успешно, освоив за 
время ее все отрасли животно
водства. Их отчеты показали, 
что эти студенты обладают 
широкими и твердыми знания
ми и способны возглавить 
зоотехническую работу на 
современных фермах с приме
нением совершенной техноло
гии содержания животных.

Г. ВОДЯНОВА, 
ассистент.

ДОВЕСТИ ДЕЛО ДО КОНЦА
В Ы  обратили внимание на 

то, что в аудиториях столы 
исписаны и изрисованы ру
ками хулиганов. Как их еще 
можно (назвать? И чего толь
ко нет на этих столах! Не
цензурные выражения, не
приличные рисунки..

Вот, например, в Кубан
ском сельскохозяйственном 
институте этого нет. А  по
чему? Думается, потому, что 
места в аудиториях зануме
рованы и закреплены за сту
дентами] Каждый сидит на 
своем постоянном месте и 
отвечает за его состоящие.

В прошлом году были сде
ланы попытки перенести по
лезный опыт в наш инсти
тут: пронумеровали места в 
некоторых аудиториях. Но 
эксперимент, как говорится, 
«засох на корню». А  в этом 
году номера, когда-то нари
сованные, закрасили, чтоб и 
следовое было видно.

А  надо бы дело довести 
до конца.

А. ЗА П О РО Ж Ц ЕВ .

Редактор А. БУ БН О В.
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